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2010年，我在加拿大的
办公桌前研究“淄博”时，所
能得到的信息寥寥无几———
几张照片和一段淄博站的视
频，是我能获得的全部资料。
当时，一个念头在我心中悄
然而生——— 我要去淄博，不
是像一个观光客那样去看一
看、走一走，而是带着我的经
验去那里，看看我能为那座
城市做些什么。

一晃十多年过去了，现
在，如果我再试图从网络上
搜索这座城市，会发现关于
这座城市的大量文字、照片
和视频。与此同时，作为见
证这座城市成长的一员，我
也能很自豪地把这里称为是
我的家了。

回想当时初到这座城市
时的情景，我这样一个“老
外”，想要买些食物或家庭用
品真是要几经周折才行。现
在，随着淄博基础设施的完
善以及商业越来越繁荣，不
管是城区还是郊区，不管是
白天还是夜里，新来到这里
的外乡人想要买些什么，在
周边社区便可轻松找到，甚
至动动手指，“外卖”就能直
达你的家中。

在这里的11年间，我有
幸见证了“步行街（新世界商
业街）”的两次重建，看到越
来越多的商店和餐馆入驻这
里。这儿不仅增加了一些国
际化的品牌、西餐厅和地道
的“日式”料理，同时还有“国
潮”悄然而生。

与此同时，这里人们的
娱乐休闲生活也越来越精彩
了。比如我住的地方，附近
有了保龄球馆和射箭场所，
商家们还在继续引进更多不
同种类的娱乐设施，吃的、玩
的又多又方便。

地产业的发展更是令人
眼界大开，在不过短短十来
年间，张店的新建住宅小区
以惊人的速度出现。旧的街
区式公寓渐渐被大规模的封
闭式小区取而代之，小区里
面更是应有尽有，人们不用

走出小区就能享受到便利快
捷的生活。而且，政府对环
保高度重视，每个小区都绿
草茵茵、鸟语花香。

走出所住的小区，当我
来到“脱胎换骨”的人民公
园、红莲湖等公共场所时，又
能与家人、朋友度过别样的
美好时光了。事实上，这座
城市有了许多新的公园、博
物馆和图书馆，生活在这里
的人们可以悠闲地享受一个
个惬意的午后。

与地产业相比，淄博商
业的发展也毫不逊色。比如
一年一度的国际陶瓷博览
会，让全世界看到了淄博，了
解了淄博。同时，伴随着网
络的蓬勃发展，线上经济使
工厂、销售商和消费者都受
益匪浅。让我最开心的是见
到越来越多的商务人士愿意
来到淄博，因为这里也有优
质的酒店和餐饮设施，这也
给当地商家带来新的发展动
力与商机。

在各行各业齐头并进求
发展的同时，我们也从未忽
视对城市环境的保护与重
视。瞧，翻新重建后的金晶
大道是多么漂亮！想到这只
是整个城市美丽道路中的一
条，我不禁与其他一些国家
（包括我的故乡加拿大）相比
较，显而易见的是，这一切改
变，中国所花的时间更短，但
是取得的成果更伟大。“中国
速度”真牛！这里还有一群
可爱勤劳的环
卫工，每天
维护着这
些 新 建
的 道
路，向

他们致敬！
在过去的几年里，淄博

市举办了大量国际性的节庆
活动和研讨会。几个月前，
我和妻子参观了在淄博中心
城区西边新建的陶琉博物
馆，在那里我们偶遇了一场
石雕展览开幕式，名为“盛世
承平 金石留声”西泠百家题
刻淄砚铭文展。我妻子碰巧
认识举办展览的艺术家，在
他的带领下，我们欣赏了用
一种仅在博山发现的特殊黑
色岩石创作的精美雕刻作
品。最近，我和我的同事还
参加了淄博市举办的多个研
讨会。淄博每年举办的音乐
节等活动也越来越多了，比
如麦田音乐节、玉黛湖音乐
节等，希望我们的生活会变
得更加丰富多彩！

感谢这里所有的一
切——— 人、环境以及我的工
作，是这些让我留于此，并且
扎根于此，从此我有了另一
个家——— 淄博。

讲述人：Adrian James
Coulombe（淄博高新区外国
语学校外籍教师）

大众日报淄博融媒体中
心记者 高阳 整理

留于此并扎根于此

淄博是我另一个家

2011年，Adrian James Coulombe在淄博人民公园。

2020淄博麦田音乐节吸引了众多年轻人，其
中也包括许多外国友人。各类音乐节、啤酒节等
活动的举办，为淄博增添了更多的时尚活力。

Adrian James Coulombe在淄博工作多年，还与一
名淄博姑娘喜结连理。

2017年，Adrian
James Coulombe在博山，他喜欢出
游，有时间就四处看看淄博的山山水水。

左图：Adrian James Coulombe不仅去过张
店的各个公园，桓台红莲湖公园等地也留下了
他的足迹。图为红莲湖公园的美丽风景。

Adrian James Coulombe与好友在一起。
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